
近日在网上看到一个伪命
题，说是澳大利亚、新西兰要

“拒绝”参加杭州亚运会。心说
了：你谁啊？你以为你是周润
发呀？两大洋洲岛国哪儿有资
格拒绝亚洲的运动会？至于什
么阿塞拜疆、土耳其、塞浦路
斯、格鲁吉亚、亚美尼亚、以色
列“拒绝”参加亚运会就更不靠
谱了，它们根本不是亚奥理事

会会员国。
可见散布这些谣言的家伙居

心多么险恶。
昨天遇到一位亚奥理事会官

员，他告诉我：杭州亚运会最后报
名已经结束，亚奥理事会45个会
员国（地区）全部参加，运动员人
数12500人，超过奥运会。

我们可以算一个账，奥运会
报名控制在15000名运动员和官
员的总规模，如果按两名运动员
一位官员的比例计算，那么奥运
会运动员规模人数应该在 10000
人左右。而亚运会是公开报名，
不受资格限制，这将使欠发达国
家和地区运动员也有充分参加亚
运会的机会。这样杭州亚运会总
规模超过奥运会，该是历史上最
大的一届亚运会了。

所以说啊，没人不想去“欲把
西湖比西子，淡妆浓抹总相宜”的
杭州。

从“断桥残雪”到“平湖秋月”，

是一条把西湖分为外湖和里湖的
白堤。用当代著名作家王蒙的话
说，那是杭州市唐代领导（杭州刺
史）白居易走过的白堤。我们可以
不记得历史上谁当过杭州市长、市
委书记，但是永远会记住白居易，
记住白堤，记住“未能抛得杭州去，
一半勾留是此湖”的西湖。

亚奥理事会的朋友告诉我：
大洋洲有自己的洲际运动会，只
是因为澳、新实力太强，其他岛国
不愿意让他们参加，因而使得澳、
新运动员几乎没有参加洲际运动
会的机会，于是澳、新希望能参加
亚运会。亚奥理事会考虑到澳、
新两国曾被个别亚洲单项体育组
织接纳，因此同意给澳、新参加亚
运会的机会，但也不是非要他们
来不可。

杭州亚运会是澳、新两国要
来，而不是亚奥理事会请他们
来。实际上亚洲多个国家和地区
还不愿意他们参加亚运会呢，我

就是这样认为的。比如说世界
杯外围赛，本来亚洲区的名额就
少，澳大利亚还非得加入亚足联
来争一个名额。凭着澳大利亚
具有英国殖民地的历史足球地
位，他们还总能抢得一个亚洲区
出线资格，吃亏的是亚洲足球。

网上那些关于澳、新还有所
谓阿塞拜疆、亚美尼亚等国退出
亚运会的帖子，我看就是别有用
心的高级黑。他们本来就没资
格参加亚运会，他们和亚洲哪儿
跟哪儿啊？尽管有些国家从地
理概念上算是亚洲或者大部分
领土在亚洲，但是从体育范畴来
看，由于不同的历史原因，它们
一直被划在欧洲，比如以色列、
土耳其、塞浦路斯等。

当亚奥理事会所有 45 个国
家和地区都报名参加杭州亚运
会的时候，就已是“接天莲叶无
穷碧，映日荷花别样红”的一片
新美景。
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跨性别运动员，究竟应该
参加什么组别的比赛，一直以
来莫衷一是。世界泳联最近表
示，将在游泳赛事中试行“开放
组别”，并允许跨性别运动员参
与该组别赛事。

2022 年 3 月，美国跨性别
运动员利亚·托马斯在全美大
学体育协会举办的游泳锦标赛
中夺得冠军，在接受变性手术
之前，她是一位男性游泳运动
员。托马斯好成绩不断，就在
上周的比赛中，她还打破了美
国女子自由泳的全国纪录。

批评者认为，即使接受了
激素治疗甚至变性手术，跨性
别女运动员仍然可能保留男性
生物学的特征如骨骼结构和肺
功能，这些差异可能在游泳项
目中让运动员获得竞技优势，
尤其是当她们从男子组转战女
子组之后，有可能在女子项目
于客观上造成不公平竞争。虽
然托马斯长期服用睾酮抑制
剂，但相比她作为男性运动员
时期，托马斯成绩的下降在5%
以下，微乎其微。

支持者则认为，跨性别运
动员的性别通常已经在法律和
医学层面上得到了确认，既然
她在这两个层面都被视为女
性，那么她理应有权参加女子
组比赛。如果让她们留在男子
组比赛，这可能会构成歧视，和
体育倡导的包容性背道而驰。

这的确是一个有些两难的
命题。一方面，它关乎运动员
在竞技层面的平等；另一方面，
它又关乎运动员作为一个广义
的人所应该获得的平等。

跨性别运动员在游泳领域
产生的公平性争议更为明显。
现在世界泳联认为，如果男性
是在青春期之后变性，骨骼结
构发生变化，她们就不应该再
和顺性别女选手一起比赛，而
是应该进入“开放组别”，和自
己的情况相同的选手一起比
赛。

但是，可以预见的是，这项
决议如果真的实施，争议还将
延续。因为这意味着跨性别运
动员失去了和世界最强的游泳
选手较量的机会——无论是顺
性别男性还是顺性别女性，她
们的“对手池”会变得非常浅，
开放类别的竞争强度与含金
量，需要打一个大大的问号。

公平竞争是体育运动的核
心原则，而确保包容性和尊重
也是重要的价值观。找到一种
平衡的方法以满足各方的需求
和关切，在未来很长一段时间
都仍是一个复杂的挑战。

“公开组别”
解决问题吗

本来都觉得世界杯扩军之
后，中国男足至少大概率能进预
选赛的最后阶段。

昨天，中国男足世界杯预选
赛第一阶段的分组抽签揭晓。中
国队与韩国、泰国同在一组，最后
一个对手是新加坡与关岛的胜
者。

这个分组能不能顺利晋级还
真不好说。四个队出两个，韩国
基本能占一个，中国队和泰国PK
另外一个。新加坡如果进来了，
它虽然不是强队，但也不会像以
前世预赛第一阶段一些对手那
样，被你轻易虐菜。

顺便说一下后续赛制，出线
的 18 队分成三个组，每组六队。
各组前两名直接晋级世界杯，各
组第三、第四名再分成两个组，每
组三队中的第一名直接晋级世界
杯，两个第二名再 PK，产生最后
一个参加附加赛的名额。

也就是说，只要进入到后面
的 18 强赛，六个队的小组里，只
有每组最后两名会被直接淘汰。
而最开始的36强赛，每个小组里
有一半的球队要被淘汰。

形势很清楚，本届预选赛，中
国男足起手就是挑战。

昨天亚运会中国男足的分组
抽签是相当不错的。但是世预赛
这个签，基本上是所能抽到的最
难的小组赛之一。难不难的问
题，你可以对比一下其他球队就
能发现。

出不出线，尽力而为。另外
我们想说的一点是，在备战下届
世预赛的过程中，我们能不能真
正和国际接轨，不要动不动就搞
什么长期集训。

国足的
最新分组

降维打击

梅西在北美新大陆的首秀
就赢得满堂彩，还一度占据了
美国社交平台的首位，迈阿密
国际的社交媒体关注人数因此
暴涨了10倍。

美国足球大联盟创建才30
年，其影响力显然不能与NBA、
国家橄榄球联盟、职业棒球联盟

和冰球联盟这四大联盟相比,赛制
上也“抄袭”四大联盟，很具美国
特色。球星罗纳尔多认为“美职
联是商业模式，不是竞争模式”。

如果说美职联很美国的话，那
么佛罗里达州和迈阿密就不很美
国。地处美国东南海岸的佛罗里
达早在大航海时代就成了西班牙
的殖民地，对岸就是古巴。作为佛
罗里达第二大城市的迈阿密与佛
罗里达一样，有着很多古巴以及南
美、中北美以及加勒比海各国的移
民，其中古巴、阿根廷人数量居多，
迈阿密也有“美洲的首都”之称。
那里既有西班牙人文又有南美包
括阿根廷的人文，想必也是梅西登
陆迈阿密的主要原因之一。

梅西的同胞“小烟枪”伊瓜
因在迈阿密国际踢了两个表现很
不错的赛季，去年10月才从迈阿
密国际退役。2026年，美国加拿

大墨西哥合办的世界杯，这也是
梅西到美职联踢球的另一大原
因。无论梅西到时是否退役，三
年后的世界杯主办方将会利用梅
西的影响力来推广大赛。

小贝为了梅西也是煞费苦
心，在引入了梅西在巴萨的好帮
手布斯克茨和阿尔巴的同时，聘
任了曾带队巴拉圭、墨西哥和阿
根廷参加世界杯的阿根廷人马蒂
诺担任主帅。马蒂诺曾是梅西在
国家队和巴萨的主帅，这次也是
他俩的第三次合作。

迈阿密国际虽在美职联中积
分倒数第一，但有布斯克茨和阿
尔巴“一个好汉三个帮”，加之梅
西降维打击，迈阿密国际打入季
后赛没有悬念。据传，原巴萨的
苏亚雷斯和伊涅斯塔也将到迈阿
密国际踢球，小贝正在把迈阿密
国际复制成美洲的巴萨？

“被”轻装了

●足协杯第四轮上海海港
客场在点球大战中负于天津津
门虎。海港没有能够晋级今年
足协杯的八强，与“鸡肋杯”说
拜拜了。评说足协杯是否鸡
肋、鸡翅，甚至为鸡腿，这是另
外的话题，此地不表。海港败
阵津门，一些外埠的看客很兴
奋、很激动，他们乐于见到海港
的“双冠王”梦想破碎了。海港
上上下下在今年联赛之初就表
示要争冠“火神杯”，还没有听
说过他们表态要染指足协杯冠
军的。海港队胃口还没有这么
大，野心还没有这么足。能够
经过联赛漫长的赛季逮住一个
冠军就可以称为功德圆满了。
毕章海港球队里的一拨崇明客
年纪都不小了，都有 30 多岁

了。人生苦短，今年还不能夺下
中超冠军，以后争冠机会更小、更
难。对武磊、吕文君、王燊超、颜
骏凌、张琳芃们来讲，他们当下的
只争朝夕就是在今明两年里再为
球队与自己争下一个联赛冠军。
至于足协杯，只是夺冠大餐后的
一道甜点，可有可无的。假如今
后也要弄顿“鸡肋宴”尝尝鲜，那
就在赛季初就立下这个誓愿，明
人不说暗话。

●在“金元足球”迅速退潮
后，中超诸侯都不具备三线作战
而争冠夺魁的实力了。即使两线
开战，也是以一套主力阵容来应
付的。球员的体能经受着连续作
战，甚至是魔鬼赛程的考验。各
支球队的板凳深度都不足以配备
两套实战阵容。至于亚冠联赛，

中超球队已经有连续数年只拼凑
了一支青年军去点卯而已。这样
的后果是中超球队在亚冠赛场大
丢脸面，大比分的连败屡见不
鲜。海港，以前上港也是如此。
眼下的海港在主力球员储备的库
存里没有多少厚度，就是在一线
作战的联赛中该上的都上了。捉
襟见肘是有点为常态了。力保一
线当是球队的重中之重了。

●海港为完成今年夺冠的目
标，是必须有所侧重、有所取舍
了。感谢天津人给海港队卸下了
足协杯的包裹。一些海港人、海
港球迷曾经患得患失，不情愿丢
下瓶瓶罐罐。什么都想得到，往
往会什么也得不到。颗粒无收的
赛季太令人叹息了。

被人轻装了，好。轻装上阵吧！
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